
が い よ う ば ん 

あんぜん 

よ っ か い ち し 

あ ん ぜ ん 

き ほ ん け い か く 

四日市市 

安全なまちづくり 

基本計画［概要版］ 

２ ０ ２ ２ 年 度 ～ ２ ０ ２ ６ 年 度 

あんぜん きほんけいかく かんが かた 

安全なまちづくり基本計画の考え方とは？ 

く ちいき あんぜん まも 

よ っ か い ち し 

あんぜん じょうれい 

     四日市市 

 安全なまちづくり条例 

よ っ か い ち し そ う ご う け い か く 

四日市市総合計画（２０２０～２０２９） 

よ っ か い ち し あ ん ぜ ん き ほ ん け い か く 

四日市市安全なまちづくり基本計画 

ちから あ たいせつ 

たし あんぜん 

おも 

り ー ふ れ っ と 

 みんなで力を合わせることを大切にして、このリーフレットの「どんなまちにしたいか。」や「どれ

だけできたか。」をみんなで確かめたうえで、「なにをしたらよいのか。」をはっきりさせて、安全な

まちにしていきたいと思います。 

これからどのようにしていけばよいのか 
あんぜん め ざ かんが つづ たいせつ とく 

く ひと ちから あ すす 

ちから あ す き も 

たいせつ 

ちから あ き も たいせつ と く ちいき 

りょく たか め ざ おも 

あんぜん つぎ わす 

じぶん あんぜん まも 

じぶん かんが 

自分の安全を守るためにはどうしたら

よいか、自分たちで考えていけるように

していきます。 

たす あ き も たいせつ 

はんざい※1 く 

まも 

おたがいに助け合う気持ちを大切に

することで犯罪をふせぎ、みんなで暮

らしを守るまちにしていきます。 

はんざい※１ なに 

ひつよう かんが はんざい※１ 

こ う つ う じ こ 

ひつよう かんが こ う つ う じ こ 
交通事故がおきないようにするために

必要なものを考え、交通事故がおき

ないようにしていきます。 

きほん 

  ほうしん 

基本 

方針 

１ 

※１ 犯 罪 きまりをやぶって、ぬすみをしたり使ってはいけない薬を使ったりするなどの悪いことをすること 

 

 

 

たか 

あ ん ぜ ん り ょ く ちいき 

と く 

    みんなで 

取り組み、 

地域の安全力を 

  高めよう 

はんざい つか 

犯罪がおきないようにするには何が

必要かを考えて、犯罪がおきないよ

うにしていきます。 
つか わる 

ね ん ど ね ん ど 

くすり 

あんぜん よ っ か い ち し じょうれい 

 これは、「四日市市安全なまちづくり条例」をもとに、みんなが暮らしている地域の安全を守るために

つくられたものです。 

きほん 

  ほうしん 

基本 

方針 

２ 

きほん 

  ほうしん 

基本 

方針 

３ 

きほん 

  ほうしん 

基本 

方針 

４ 

 安全なまちづくりを目指すためには、みんなで考えたことを続けていくことが大切です。特にそこ

で暮らしている人たちが力を合わせてできることから進めていくことと、いろいろなことをやってみな

がら「みんなで力を合わせて住みよいまちにしていこう」という気持ちをもてるようにしていくことが

大切です。 

 みんなで力を合わせていこうという気持ちを大切にしながら、「みんなで取り組み、地域の安全

力を高めよう」を目指していきたいと思います。 

 安全なまちづくりのために、次の４つのことを忘れないようにしましょう。 



すす すす 

進めかた 

きほんほうしん 

基本方針１ みんなの安全を守るために 

安全なまちとは 

  

  

  

  

く ひと 

 暮らしている人たち 

かいしゃ みせ こうじょう 

会社やお店、工場など 

く ひと あんぜん まも 

暮らしている人たちといっしょに、みんなの安全を守っていきましょう。 

あつ ひと ちから あ あんぜん まも 

き も そだ 

いろんな集まりでいっしょになった人たちが力を合わせて、みんなの安全を守って

いこうという気持ちを育てていきましょう。 

 ま ち 
あんぜん く き も ただ はや 

つた 
みんなが安全に暮らしていけるようにしようという気持ちをそだて、正しいことを早く

伝えていけるようにします。 

進
め
て
い
く
こ
と 

   

   
  

ひ
ょ
う

か 

評 

価 

今のようす（令和２） 目標（令和８） 
あんぜん とど 

安全についてのおしらせが届いているか※２     （％）  ６１．２  ６８．９ 

き ほ ん ほ う し ん 

基本方針２ 
く まも 

暮らしを守るまちづくりのために 

あんぜん 

安全なまちとは 

  

  

  

  

 ま ち 

   

   

ひょうか 

 評価すること 

じぶん まも かつどう さんか しごと あんぜん 

まも 

ちから あ まも き も 

じぶん かんが 

まちどうしが力を 合わせ、「みんなでみんなのまちを守ろう」という気持ち

をもって、自分のまちではどんなことができるかを考えていきましょう。 

ちから あ かた かんが 

く はんざい※１ 

あ ど ば い す 

まちどうしが力を合わせていけるようなやり方を考え、それぞれのまちに

暮らすみんなで犯罪がおきないようにしていくためにはどうしたらよいか

をアドバイスしていきます。 

今のようす（令和２） 目標（令和８） 

そうだん あ ど ば い す はんざい※１ 

ひと 

 

たす 

 

相談にのったりすぐにアドバイスができるようにしたりして、犯罪にまきこまれたりした

人たちを助けていきます。 

がっこう かいしゃ ちから こうじょう みせ かてい はんざい※１ 

こ おんな 

 

ひと 

 

としよ く ひと あんぜん まも 

あ 

 
家庭や学校、まち、会社やお店、工場などが力を合わせて、犯罪にまきこまれや

すい子どもや女の人、お年寄りなど、まちに暮らす人たちの安全を守りましょう。 

犯罪がおきなくなったと思うか※２        （％）  ６９．０  ７３．２ 

※２ 暮らしを守る集まりや交通安全を守る集まりなどへのアンケートの結果 

ちいき あつ 

地域の集まり 

ちいき あつ 

地域の集まり 

く ひと 

 暮らしている人たち 

かいしゃ みせ こうじょう 

会社やお店、工場など 
進
め
て
い
く
こ
と 

ひ
ょ
う
か 

評 

価 

ひょうか 

 評価すること 

あんぜん まも 

あんぜん 

じぶん まも き も 

じぶん こ よわ たち ば ひと あんしん 

く 

みんなが自分を守るという気持ちをもつことで、 

自分だけでなく、子どもなどの弱い立場の人も安心して 

暮らせるようなまちにしていきます。 

じぶん かんが 

自分にはなにができるかを考え、できそうなことからやっていきましょう。 
す
す 

いま れいわ もくひょう れいわ 

ちから あ き も 

わる ひと あんぜん 

 みんなで力を合わせていこうという気持ちをもつことで、 

 悪いことをする人がいない安全なまちにしていきます。 

す
す 

じぶん かぞく まも きんじょ ひと 

はんざい※１ き も 

じぶん まも はい じぶん まも 

ぱ と ろ ー る ぼ ら ん て ぃ あ 

そして、自分たちでまちを守るチームに入ったり、自分たちのまちを守る 

ボランティアとしてパトロールをしたりしましょう。 

自分たちのまちを守る活動にどんどん参加し、仕事をしながらでもまちの安全を

守っていけるようしていきましょう。 

いま れいわ もくひょう れいわ 

はんざい※1 おも 

く まも 

 

あつ こうつうあんぜん まも あつ けっか あ ん け ー と 

まずは自分と家族を守りましょう。また、近所の人ともなかよくする 

ことで、犯罪をする気持ちにならないようにしていきましょう。 



こ 

基本方針３ 
わる 

悪いことがおきないまちにするために 

あんぜん 

安全なまちとは 

えがお わる 

笑顔がいっぱいのまちにして、悪いことがおきない 

ようにしていきます。 

  

  

  

  

かんが としよ 

がいとう 

つか 

 ま ち 

   

   

いえ もん でんき くるま なか 

じぶん はんざい※1 

かいしゃ みせ こうじょう はんざい※1 

家のかぎをかけたり門の電気をつけっぱなしにしたりして車の中のものをとられない

ようにするなど、自分にできることをやっていくことで、犯罪がおきないようにしていき

ましょう。 

ちいき はんざい※1 ちいき ひと ぼうはん かめら 

あんしん がっこう ばしょ つか はんざい※1 

かんが 

あんしん く はたら 

いま れいわ 

 今のようす（令和２） 
もくひょう れいわ 

目標（令和８） 

まも 

はんざい※1 へ 

ちから  あ 

はんざい※1 
会社やお店、工場などで犯罪がおきないようにするためにどうしたら

よいかを考えていきましょう。とくにお年寄りがだまされるなどの犯罪

にまきこまれないようにおしらせしていきましょう。 

地域で犯罪がおきないために、地域の人たちで力を合わせて 、防犯カメラや外灯

などを使って犯罪を減らしましょう。 

みんなが安心して学校などの場所を使えるようにするために、犯罪がおきないように

考えていきます。 

みんなが安心して暮らしたり働いたりできるように、きまりを守っていくようによびかけ

ます。 

はんざい※1 

犯罪がおきた回数                 （回）  １，６７４  1，４６０ 

基本方針4 
こ う つ う じ こ 

交通事故のないまちにするために 

安全なまちとは 

うんてん ひと ある ひと き ある ひと じこ 

あ き こうつうじこ 
運転する人は歩いている人に気をつけ、また、歩いている人は事故に

合わないように気をつけて、交通事故がおきないまちにしていきます。 

みんなが安全運転をするようによびかけ、車を運転していて困ることがないような

まちにしていきます。 

  

  

  

  

 ま ち 

   

   

   

うんてん たんとう ひと けんこう き つ じこ 

おうだんほどう ひと かなら 

としよ あつ ぴーてぃーえー あつ としよ じこ あ 

と 

いま れいわ 

今のようす（令和２） 
もくひょう 

目標（令和８） 

おーと  どらいぶ おーと  すとっぷ あんぜんそうち けんきゅう 

あんぜんうんてん うんてん 

※３ 

とくに、運転を担当する人の健康には気を付け、事故をおこすことがないようにしま

しょう。また、横断歩道に人がいるときは、必ず止まりましょう。 

お年寄りの集まりやPTAなどの集まりで、お年寄りや子どもが事故に合わないように、

よびかけていきましょう。 

こうつう じ こ 
 ９，１５９  ８，１９０ 

うんてん るーる まも きも うんてん 

こ としよ かんが うんてん 

ある あか いろ ふく き うんてん ひと み 

歩くときは明るい色の服を着て、運転している人からよく見える 

ようにしましょう。 

がっこう い かえ じこ ちから あ 

オートドライブやオートストップなどの安全装置の研究をすすめます。 

こうつう じ こ すく おも 

 ５７．３  ６５．６ 

 
夜 よ

る

、
外 そ

と

を
歩 あ

る

く
と
き
は
、 

明 あ
か

る
い
色 い

ろ

の
服 ふ

く

を
！ 

く ひと 

 暮らしている人たち 

かいしゃ みせ こうじょう 

会社やお店、工場など 

ちいき あつ 

地域の集まり 

進
め
て
い
く
こ
と 

ひ
ょ
う
か 

評 

価 

ひょうか 

 評価すること 

く ひと 

 暮らしている人たち 

かいしゃ こうじょう 

会社やお店、工場など 

あつ 

地域の集まり 

進
め
て
い
く
こ
と 

ひ
ょ
う
か 

評 

価 

ひょうか 

かいすう かい 

交通事故がおきた回数              （回）  

 評価すること 

きほんほうしん 

す
す 

す
す 

かいすう かい 

あんぜん 

くるま こま 

れいわ 

みせ 

ちいき 

おや がっこう 

※３ PTA   学校の先生と親がいっしょに話し合う集まり 

せんせい はな あ あつ 

交通事故が少なくなってきたと思うか※２     （％） 

運転するときはルールを守るだけでなく、やさしい気持ちで運転し

ましょう。とくに子どもやお年寄りのことを考えて運転しましょう。 

きほんほうしん 

まも あんぜん 

つうがく 

ろ 
学校の行き帰りに事故がおきないようにするために、みんなが力を合わせて、通学

路の安全を守ります。 



かんが すす 

すす 

どのように進めるか 
よっかいちし   あんぜん すいしん  きょうぎかい はな あ 

わ はな あ あつ ひと つた 

ちから あ 

 考えたことを進めていくため、「四日市市安全なまちづくり推進協議会」をひらき、話し合ったこ

とをみんなが分かるようにしていきます。また、話し合ったことをいろいろな集まりの人たちに伝

え、力を合わせていけるようにします。 

よ
っ
か
い
ち
し 

 

あ
ん
ぜ
ん 

す
い
し
ん
き
ょ
う
ぎ
か
い 

四
日
市
市
安
全
な
ま
ち
づ
く
り
推
進
協
議
会 

しょうがいしゃ 

だんたい 

障害者 

団体 

ろうじん 

老人 

クラブ 

しょうぼうだん 

消防団 

こ かい 

いくせいかい 

子ども会 

育成会 

かいしゃ 

みせ 

こうじょう 

会社や 

お店、 

工場など 

こうつうあんぜん 

きょうかい 

交通安全 

協会 

警察 

四日市市 

自治会 

ぴーてぃーえー※3  

PTA 

⇒ 

⇒ 
す ひと あつ かいしゃ みせ こうじょう よっかいちし 

住んでいる人、集まり、会社やお店・工場、四日市市がつながって 

あんぜん あんぜん まも 

みんなの安全 くらしの安全を守る 

かんが 

考えた 

 こと 

よっかいちし 

き 

決まった 

  こと 

じぶん すす 

ちから あ はんざい※1 こうつうじこ 

あんぜんりょく つよ 

ひとりひとりが自分にできることを進めて 

みんなが力を合わせることで、犯罪や交通事故が 

おきないようにする「安全力」が強くなります。 

安全力 
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ちから あ 

すす 

力を合わせる 

・ 

いっしょに進める 

かんが すす 

すす みまも 

考えたことを進める 

・ 

進め方を見守る 

ちいきぼうはん 

きょうぎかい 

 
 

じちかい 

けいさつ 

あんぜんりょく 

地域防犯 

協議会 


